

当代修辞学

二〇一〇年第三期(总 159 期)

目 录

-
- 临场概念与隐喻分析 蒋 严 袁 影(1)
从语法构式到修辞构式(上) 刘大为(7)
-

■ 专题研究:互文与修辞

编者按

- 汉语习语互文及其构式解读 陈满华(18)
新闻语体中连续报道的互文分析 娄开阳 徐赳赳(25)
语篇互文性分析的理论与方法 辛 斌 赖 彦(32)
-

- 构式语法、语言压制现象及转喻修辞 袁 野(40)
一种特殊的语用否定:隐喻式否定 温锁林(49)
古汉语[主语 + 之 + 谓语]_s的修辞色彩及其成因 梁银峰(57)
-

■ 流行语研究

说流行语“X 党”

——兼论指人语素的类词缀化

- 陈昌来 朱艳霞(64)

本刊顾问

(按姓氏音序排列)

陆俭明 北京大学中文系

屈承熹 美国佛罗里达大学语言学研究所

沈家煊 中国社会科学院语言研究所

王德春 上海外国语大学国际文化交流学院

宗廷虎 复旦大学中文系

选择·缩略·转喻

——谈网络词语“人肉搜索”

..... 韩 蕃(71)

马相伯对中国修辞学的贡献 高万云(80)

从述谓差异看“春秋笔法” 池昌海(87)

精笺细注 创见迭现

——评《〈阿 Q 正传〉郑笺》

..... 葛乃福(93)

□陈望道诞辰一百二十周年·中国修辞学会成立三十周年国际学术研讨会征文通告

..... (56)

□《汉语修辞格大辞典》即将出版 (17)

□《现代汉语篇章语言学》出版 (70)

□《语言文字学学术批判和批评文集》出版 (95)

Contents

- Ad hoc Concepts and the Analysis of Metaphor Jiang Yan & Yuan Ying(1)
From Grammatical Construction to Rhetoric Construction Liu Dawei(7)

■ Special study:Intertextuality & Rhetoric

Editor's Note

- The Interpretation of Chinese Intertextual Idioms: A Constructional Perspective Chen Manhua(18)
An Intertextual Analysis of Serial Reports in News Genre Lou Kaiyang & Xu Jiujiu(25)
Theories and Methods of Intertextual Analysis in Discourse Xin Bin & Lai Yan(32)
Construction Grammar,Coercion and Metonymic Rhetoric Yuan Ye(40)
Metaphorical Negation: A Special kind of Pragmatic Negation Wen Suolin(49)
The Rhetorical Color of the Construction [Subject+*Zhi*+Predicate] in Antient Chinese Liang Yinfeng(57)

■ The Study of Catchword

- A Study of the Catchword “X-Dang(Party)”
——also on Grammaticalization of Human-signifying Morphemes Chen Changlai & Zhu Yanxia(64)
Choice,Abbreviation,Metonymy
——On the Network Term “Renrou-sousuo” Han Lei(71)

- The Contributions to Chinese Rhetoric of Ma Xiangbo Gao Wanyun(80)
On *ChunQiu-bifa* from the difference of predicates Chianghai(87)
Accurate and Elaborate Annotations Full of Innovations
——Comments on “Zheng's Notes on *The True Story of Ah Q*” Ge Naifu(93)